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第 ８ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和４年８月５日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午後１時３０分 

  閉    会  午後２時００分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      栗 本 弘 太                       

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 春日谷 真 史 

学校教育課課長補佐   永 井 菜穂子 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          指導主事        荒 尾 敏 雄 

          事務局学校教育課    柳 瀬 みどり 

傍   聴   者  なし 

 議     題  (1) 議案第２４号 令和４年度教育費補正予算（第４号）（案）につ 

いて（協議） 

(2) 議案第２５号 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価 

について（協議） 

(3) 議案第２６号 令和５年度小学校新入学児童に係る通学距離によ 

る就学校の変更の受入児童数の範囲について（協議） 

 そ の 他  (1) ちた梅子マラソンについて（報告） 

(2) 令和４年７月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(3) 教育委員会後援事業について（報告） 
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１ 開会 

  出席者４人 

  第８回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第７回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   署名委員 石井委員、栗本委員 

  第８回定例会会議録署名委員を指名した。 

   腰嶋委員、加古委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 博物館資料収集検討委員会 

六曲一双の屏風や、大量の掛軸のご寄附をいだだけることになったため、寄附を受けて

良いか、委員と協議し了承を得ました。屏風は水墨画の立派なものでした。 

 (2) 県教育長と県都市教育長・町村教育長協議会役員との意見交換会 

   今年度尾張部副会長を務めているため出席しました。教員不足解消を要望しました。昨

年に比べ今年度は募集人員が増加していますが、教員採用試験の実質的な倍率は小学校

で約２．１倍という状況であり、教員という職業の魅力を感じられない状況なのではない

か、そこを解消しなければよい人材の確保につながらない、という思いを伝えました。ま

た、産休・育休中の教員の代替を講師ではなく正規で配置してもらえるよう要望しました

が、県単独事業となり約１８億円が必要とのことで、なかなか難しいのが現実であると感

じました。 

中高一貫校検討委員会の進捗状況についても説明がありましたが、実施ありきで話が

進んでいると感じました。実施となれば、教員不足の中、中学校教諭免許を所有する中堅

どころの教員が配置されることが予想されることもあり、各市町村の教育長からは賛成

の声は聞かれませんでした。 

 (3) 教育委員会活動に関する点検及び評価に関する外部評価委員会議 

   本日の議題にもありますが、教育委員会活動に関する点検及び評価について、外部評価

委員より意見をいただきました。 

(4) 第１回市民美術展審査運営委員会 

  今年度の実施に向けて、新たな取り組みを含め説明がありました。 

(5) 知多地方教育事務協議会幹事会  

  年度末人事に向けての話がありました。また県外への異動希望調査や、１２月から始ま

る人事面談の日程についても話がありました。 

(6) 新型コロナウイルス感染症対策本部会議 

 県のＢＡ.５強化対策宣言発出に伴い、市の対応を協議しました。基本的にはこれまで

と変更はない予定です。  

 

４ 議題 

（１）議案第２４号 令和４年度教育費補正予算（第４号）（案）について（協議） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

議案第２４号 令和４年度教育費補正予算（第４号）（案）について、ご説明いたします。 

これは、知多市議会９月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政の組
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織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

別紙をご覧ください。歳入としまして、２０款諸収入、５項雑入、３目雑入、１３節教育費

雑入のスポーツ振興くじ助成金は、ちた梅子マラソン及び移動式バスケットゴール設置に係

る経費を対象とするスポーツ振興くじ助成金の交付決定を受けて、助成金交付予定額である

１，１３６万１千円を新規計上するものです。 

 歳出としまして、１０款教育費、７項社会体育費、２目生涯スポーツ施設費、１４節工事請

負費は６７８万円の増額で、急激な物価高騰の影響を受け、市民体育館における和式トイレの

洋式化及び手洗いの自動水栓化に係る改修工事費を増額補正するものです。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

加古委員 

  増額補正の理由は物価高騰とのことですが、ずいぶん金額が大きく感じます。金額が上が

っているのは人件費ですか。それとも物品でしょうか。 

石川生涯学習スポーツ課長 

  人件費も物品もどちらも上がっています。特に物品については、１０月から価格改正があ

り、価格が約１．５倍になるとのことです。改修対象の便器が２５器と多いことから、金額

も高額となっています。 

（採決）全員賛成、原案採択 

 

（２）議案第２５号 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長 

議案第２５号 令和３年度知多市教育委員会活動の点検及び評価について、ご説明いたし

ます。 

点検及び評価につきましては、継続してご審議をいただいておりますが、前回からの変更点

はありません。７月２５日開催の外部評価委員会議では、学識経験者の意見につきまして、内

容を確認していただきました。４７ページ及び４８ページに、学識経験者の意見を記載してい

ます。委員の方からは、特別支援や、現職教育、ＩＣＴ、地域との連携など、１２点のご意見

をいただきました。内容は記載のとおりです。 

今後の予定としては、本日、この点検及び評価（案）をご協議いただき、ご承認いただけれ

ば、これを最終報告書として、９月の市議会で報告し、その後１０月に市ホームページで公表

する予定です。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案採択 

 

（３）議案第２６号 令和５年度小学校新入学児童に係る通学距離による就学校の変更の受

入児童数の範囲について（協議） 

（説明）春日谷学校教育課長 

 議案第２６号 令和５年度小学校新入学児童に係る通学距離による就学校の変更の受入児

童数の範囲について、ご説明いたします。 

資料の３枚目をお願いします。知多市教育委員会が定める「就学校の変更及び区域外就学申

請許可基準について」でございます。この表の区分番号３の「通学距離による場合」では、「小

学校に限り、あらかじめ教育委員会が定めた、当該小学校への受け入れ児童数の範囲内におい

て、新たに小学１年生に就学する児童が、指定校より通学距離が短い隣接校への就学を希望す
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るときに、承諾できるものとする。」と定めております。 

小学校の新１年生につきましては、就学するにあたって健康診断を受けていただく必要が

あり、健康診断が１０月から始まりますので、この就学時健診の保護者への案内にあわせて、

就学校の変更等の許可基準、特に「通学距離による場合」を保護者の方へ周知していきたいと

考えておりますので、本日の定例会で、受入児童数のご審議をお願いするものでございます。 

資料の２枚目の「就学校の変更及び区域外就学申請許可基準区分番号３『通学距離による場

合』に係る受入児童数の範囲（案）」をご覧ください。「新１年生児童見込数①」欄は、現時点

での見込の実数でございます。「見込クラス数」欄は、①欄の人数を少人数学級の定数３５人

で除して得たクラス数で、現時点での必要クラス数を表しています。「受入可能児童数②」欄

は、新年度の１年生について、通学距離の短い隣接校への就学希望があった場合の、各小学校

の受入可能児童数でございます。「受入可能残人数」欄は、②欄の最大人数から①欄の新１年

生児童見込数を差し引いたもので、現時点での余裕人数であります。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

栗本委員 

  子どもの数がとても少なくなっていると感じます。知多市の名古屋市からの距離を考慮

すると、もう少し子どもが多くてもいい気がして、驚いています。 

加古委員 

  南粕谷小学校や旭東小学校は、今年度の入学者数が少なかったかと思いますが、今年度の

入学者数よりは多いのでしょうか。 

荒尾指導主事 

  今年度は旭東小学校の新入学児童が１４人と極端に少なくなっていました。令和６年度

には再度少なくなる見込みです。 

（採決）全員賛成、原案採択 

    

５ その他 

（１）ちた梅子マラソンについて（報告） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

 ちた梅子マラソンについて、ご報告いたします。右肩その他（１）の資料をお願いします。 

２月教育委員会定例会でご説明させていただいた「ちた梅子マラソン」について、現在、開

催に向けた準備を進めているところです。８月１日月曜日より参加者募集を開始しましたの

で、お知らせいたします。大会開催日は、１１月２０日日曜日で、会場は、佐布里緑と花のふ

れあい公園及び佐布里池周辺、募集内容は、マラソンの部１０ｋｍ・５ｋｍ・３ｋｍとジョギ

ングの部２．８kmを予定しています。中学生のマラソン参加は、３km限定で、小学生は、ジョ

ギングのみです。参加者は、全体で２，４００名程度を予定しています。 

申込期間は、８月１日月曜日から９月１１日日曜日までで、ネットでの申し込みは９月１６

日金曜日までです。申込方法等詳細は、別添のパンフレットをご覧ください。引き続き、開催

に向けて準備を進めてまいります。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

栗本委員 

  感想になりますが、坂の多い、なかなか厳しいコースだと思います。 

加古委員 

  募集人員の２，４００人には達しそうな見込みですか。参加が抽選等になったりするので
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しょうか。 

石川生涯学習スポーツ課長 

新型コロナウイルス感染症の状況にもよりますが、中止となってしまった昨年度も、途中

までに約１，２００人の方から応募をいただいており、今年度は大体そのくらいの人数にな

るのではないかと想定しています。 

腰嶋委員 

  まだ募集開始から５日ですが、応募はずいぶんありますか。 

石川生涯学習スポーツ課長 

  窓口での申し込みはまだ少ないですが、インターネットを通じた申し込みはあります。 

 

（２）令和４年７月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

令和４年７月準要保護者等の認定状況について、ご報告いたします。右肩その他（２）の資

料をお願いします。 

準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校２人、中学校１人、

取消については、小学校３人、中学校１人で、現在の認定者数は、小学校３４１人、中学校２

２７人、合計５６８人です。認定児童生徒の理由別内訳は、「生活保護が停止または廃止され

たもの」の理由で認定が３人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」

の理由で、取消が４人でございます。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校１人、中学校

１人、取消については、小学校３人、中学校１人で、現在の認定者数は、小学校１１人、中学

校８人、合計１９人です。 

次に、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに、決定、取消ともに

ありませんでした。現在の決定者数は、小学校１２９人、中学校３５人、合計１６４人です。

Ⅲ段階につきましても、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。現在の決

定者数は、小学校１４人、中学校５人、合計１９人です。 

裏面をお願いします。就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。 

上段の要保護の認定者数、７月は令和３年度と比較し、６人減の１９人です。下段の準要保

護は、５人減の５６８人となっています。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

（３）教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）春日谷学校教育課長 

教育委員会後援事業について、ご報告いたします。右肩その他（３）の資料をお願いします。 

 先月の定例会から今回までに、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に基

づき、教育長の決定により、項番１事業名「第５０回人権を理解する作品コンクール」から、

項番５事業名「『愛知父母懇・網の目教育懇談会』私立高校進学説明会」までの５事業につい

て後援を承諾しましたので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

６ 自由討議 

（1）９月の行事等予定表について 
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(説明)春日谷学校教育課長 

  ９月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

  第８回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

  次回は、９月９日（金）午前９時３０分から第９回定例会を予定する。  
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名押印する。 

 

           令和４年８月５日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


